

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA
Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Viernes 26 de Enero de 1900

Núm. 2584

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

Resetas. Cents.

Suma anterior. 136 50

D. Joaquín Gamundi, Pbro. Catedrático del Seminario. 1 50

Francisco de Paula Alguero. 5 00

Rdo. Sr. D. Leopoldo Rooh, Coadjutor de la Catedral. 1 00

D. Pedro Roizach. 1 00

Suma y sigue. 145 00

NOTA.—Por equivocación, en la lista de ayer, salió el nombre de doña Josefa Compte en lugar de doña Teresa Compte y Suñer, como debía ser.

RUM... RUM...

Así titula uno de sus inmorales artículos «El Pueblo» de Valencia, órgano de Blasco Ibáñez; y el gran majadero, al traer á colación á un pueblo en donde, según Blasco, se respira el aire de verdadera libertad, (!) á un pueblo donde se ha escarnecido del modo más infame al Sagrado Corazón; á un pueblo donde la más desenfrenada impiedad, se pasea triunfante sin que exista la seguridad personal de que se goza en cualquier país algo civilizado; á un pueblo donde se ha logrado el gran triunfo, según Ibáñez, de que desaparezcan las Siervas de Jesús, que llevan el consuelo al pobre enfermo ó devalido; á un pueblo donde apedrean la casa de un sacerdote natural del mismo; á un pueblo donde se recibe á Blasco Ibáñez como á otro Pompeyo después de sus victorias; al traerle á colación re-

pitó, llama, á sus habitantes groseros, ignorantes y estúpidos beatos de Vinaroz.

Así paga el diablo, ó Blasco, á quien bien le sirve. Esfuércense, pues, los impíos republicanos de Vinaroz en acariciar y agasajar á Blasco y demás chupadores de la sangre del pueblo; del pueblo al que sólo cuando necesitan para sus bastardos fines, halagan; y al que, á menudo enseñan sus extremidades abdominales, dándole una solemne patada, como la que Blasco da á los vinarocenses, quienes, á decir verdad, bien merecida la tienen. Sólo que aquí sería difícil averiguar quién tiene las extremidades mejor dispuestas para patear, si Blasco con su «Pueblo» ó Vinaroz con muchos de sus vinarocenses.

Groseros, ignorantes, estúpidos y beatos son los hijos de Vinaroz, según «El Pueblo».

N.

LO DE SIEMPRE

Ableen en los periódicos de gran circulación y ministeriales, así de Madrid como de provincias; las irreverencias é invectivas dirigidas al Excmo. Sr. Obispo de Barcelona, cualquiera hubiera creído que se trataba de un crimen de lesa majestad ó cosa parecida.

A graciosos, á irreverentes nadie gana á los del perro chico y á los cortesanos del gobierno silvelista.

En la pasada semana esos desafinados órganos de la pública opinión, han desafinado de lo lindo, quiero decir, se han salido de madre, y como siempre, venga ó no á pelo, han descargado su corajina liberal ó palos de ciego, á las espaldas de un sabio Obispo español.

Aunque de improviso se hubiese presentado la peste bubónica en la ciudad condal, soy de parecer que no se habría armado la algarazá y alboroto, que sin motivo ni razón que los justifique, ha levantado la prensa liberal y la noticiera.

La causa de ese alboroto ó escándalo farisaico, ya la saben nuestros lectores, no es otra que haber ordenado el Dr. Morgades á los Cu-

ras de su diócesis, que prediquen al pueblo y enseñen á la familia la doctrina cristiana en lengua catalana.

¿Puede mandar el prelado barcelonés cosa más sencilla y natural, encaminada á la salvación de las almas que la divina Providencia le ha confiado?

Pues tijeretas han de ser; los prohombres del liberalismo y doctores modernos se empeñaron en calificar ese acto episcopal, como una furiosa proclama de sedición ó rebeldía contra las actuales instituciones, y como un violento ataque á la integridad de la patria.

Frescura inconcebible ó supina ignorancia se necesita para interpretar tan... á lo liberal y forcidamente las ordenaciones de un preclaro Obispo que se sacrifica y vela por el bien de sus diocésanos.

¿Parece imposible que haya hombres políticos á lo Silvela-Romero, y por consiguiente tan despóticos que quieran juzgar las disposiciones de los altos dignatarios de la Iglesia, como si fuesen las de algún alcaide de presidio ó alguacil de Juzgado!

R. C.

Continúa el mismo tema

Dispéñeme mis queridos compañeros, los periodistas católicos; si al dirigir mis censuras principalmente á los que disparaban en publicaciones más ó menos impías ó ilustradas, parece que regaigan también sobre toda clase de periodistas.

Nosotros no somos periodistas, ni ganas; ó, mejor dicho, los somos á la fuerza. Así como no existiría la Guardia Civil si no hubiese malhechores que la hacen necesaria, así también no habría periodistas católicos, si no se hubiese desarrollado atrozmente la plaga desoladora de los periodistas liberales. El día en que todos los periódicos fueran por el estilo del «El Propagador de la devoción á San José» ó «El amigo de las almas del Purgatorio», como decía irónicamente uno que ni propaga esa devoción, ni es amigo de esas almas; es claro que entonces dejaríamos de ser periodistas, en el sentido moderno y un tanto sospechoso de esta palabra.

Tienen razón los que dicen que hoy San Pablo sería periodista, pero es porque hoy los herejes é infieles á la moderna, no se enteran de nada, sino se lo dice un periódico de gran circulación.

Hoy la prensa se ha hecho una necesidad, pero, valga la paradoja, una

necesidad innecesaria. Si de golpe y porrazo se suprimiera toda la prensa, que en la actualidad, empleando la palabra técnica, circula más, ni se hundiría el firmamento, ni temblarían las esferas, ni la echarían de menos al cabo de poco los mismos que ahora se emborrachan leyéndola.

La prensa moderna no ilustra, eso está fuera de discusión. No es ilustrar dar una noticia con todos sus pelos y señales, detallar por ejemplo, la genealogía de un asesino hasta sus más remotos ascendientes, ni amontonar pormenores acerca de sus vestidos, sus aficiones, sus amistades, sus vicios y sus tonterías. Esto quizá podría ser útil para la policía que ha de perseguir al criminal, para el fiscal que ha de acusarle ó para el abogado que ha de defenderle, pero al público parece que le ha de importar un rábano. Y, sin embargo, eso es lo que han hecho los reporters que importen al señor público.

No es ilustrar hacer que un suceso sea tanto más importante cuanto más rápidamente y con mayor coste se desconoce á los lectores. Una tontería insignificante, una cosa frívola ó banal, según dicen los galiparlistas, adquiere las proporciones de un suceso extraordinario cuando se trasmite por el cable, costando unos cuantos centenares de pesetas.

No es más ilustrado quien lee más periódicos. La ilustración de un individuo no está en razón directa de los perros chicos que se gasta en publicaciones de gran información. Al contrario, suelen ser estos individuos más cargados de ignorancia y más pedantes, con una pedantería insoportable, porque quiere pasar por verdadera ilustración.

Y tienen esos lectores más ignorancia y pedantería, porque los que le ilustran son á su vez también en la mayor parte de los casos, unos ignorantes y presumidos.

Que es lo que demostraremos otro día, Dios mediante.

C. M.

DE POLITICA EXIRANJERA

En Alemania continúa excitadísima la opinión pública contra los ingleses, hasta el punto de que sin duda esto obliga al Gobierno á rectificar algo su política. El último discurso que ha pronunciado el conde de Bulow lo demuestra así. Aunque luego se ha desmentido por un y por otra parte, no hay du-

da que algo en principio se con-ino á propósito del Africa entre los Gobiernos de Londres y de Berlín en la conferencia de Windsor, cuando el viaje de Guillermo II á Inglaterra.

No hubiera dicho Chamberlain lo que dijo poco tiempo después, aun ganándose el dictado de «político sin diplomacia» que le soltó Rosebery, haciendo resaltar la incontinencia de palabra que caracteriza al ministro *jin goe*. Algo, sin embargo, había de haber verdadero en aquella alianza anglo-alemana que tan ligeramente proclamó Chamberlain á la faz del mundo, puesto que el mismo Salisbury, el político frío y razonador por excelencia, dijo que «Inglaterra nada debía temer de las naciones europeas», refiriéndose á la acción que iba á emprender en el Africa austral.

Lo hace pensar así también el despecho que el Gobierno británico no ha podido disimular al ver que no era secundado por el Gobierno del Emperador como sin duda esperaba. De ahí los repetidos apresamientos de buques mercantes alemanes por la sola sospecha de que podían llevar contrabando á los boers.

Peró es claro que con esto ha cometido lord Salisbury un grave error político, que luego ha querido borrar dando toda clase de satisfacciones á los alemanes, pues se ha visto herido por su misma conducta como con una espada de dos filos. Esa rectificación, sin embargo, ha venido tarde, pues excitada la pública opinión en Alemania hasta un extremo no visto desde muchos años, el Gobierno de Berlín ve obligado á tenerla en cuenta y aun á seguirla en buena parte. Y he aquí como, aun contra su propia voluntad, el Gobierno imperial rectifica su política con respecto á la cuestión transvalense, que va apareciendo cada día de más evidente hostilidad contra la acción de Inglaterra en el Africa, y si en la anterior situación hubiera indudablemente dejado pasar ciertas cosas, hoy es cierto que hilará mucho más delgado... como es cierto también que esto lo hace, no por simpatías hacia los boers, sino por ver si aprovechando los actuales entusiasmos del país, logra que pasen mucho más fácilmente los proyectos de reforma y aumento de la Marina de guerra, proyectos que tan caros son al Emperador... aunque el país los paga.

Una campesina rusa

La célebre cuentista rusa Irina Andrewna Fedosova, campesina del gobierno de Olonenska, ha muerto á los 60 años de edad.

De aspecto muy vulgar, flaca y coja, Irina Fedosova logró éxitos brillantes en toda Rusia, refiriendo las antiguas leyendas eslavas y entonando viejas canciones muy poco conocidas, que tienen su origen en la tradición.

Desde la edad de trece años, gozaba en este concepto de reputación en toda su provincia.

Más tarde se hizo oír ante numerosas sociedades literarias y artísticas de San Petersburgo y Moscov, y alcanzó muchos aplausos en la Exposición rusa de Nijni Nowgorod.

Irina Fedosova tenía perfecta mente aprendidos 100 000 versos, los cuales recitaba sin titubear.

Era en una palabra, una de las ilustraciones populares de Rusia.

¿Logia de institutrices?

El Boletín del Comité Nacional de la Unión Antimasonica, que se publica en Barcelona, inserta en su último número bajo el título de «Un ruego», las siguientes líneas:

«El Comité Nacional de la Unión Antimasonica, agradecerá vivamente se le comuniquen cuantos datos sea posible, referentes á una logia de institutrices que, según noticias, tiene su residencia en Bilbao.»

¿Qué tal?

Los PP. de la Asunción

En el Tribunal correccional de París terminó ayer el proceso de los «Asuncionistas.»

En esta última sesión el P. Picard combatió valientemente las conclusiones del procurador de la República M. Bulot.

Después de los discursos pronunciados por los defensores MM. Deleplouve, Bellomayre y Bazire, el tribunal dictó sentencia á las 6 y 45 minutos de la tarde, condenando á doce padres de la Asunción á 16 francos de multa y declarando disuelta la Asociación.

Un pueblo que se muda

Es realmente extraño lo ocurrido en la parroquia de Santa Euxenia de Lobás, término municipal de Carballino, provincia de Orense, si son ciertos los informes de un periódico de aquella capital.

Existía allí hasta hace poco un lugarecillo denominado Bagarelas, de veinte vecinos. Agobiados constantemente por el exorbitante impuesto de consumos con que se les gravaba, y no habiendo encontrado medio humano de conseguir su disminución, inventaron un recurso extraordinario para librarse de él.

Determinaron trasladar sus domicilios y hogares y se acogieron á la autoridad del Ayuntamiento de Piñor de Cea, donde están ya vecindados.

El pueblo que han fundado lo bautizaron con el nombre de *Laredo*, pues así se llama el monte en que construyeron sus nuevas casas.

Del Transvaal

Paris, 25.

Un discurso

Mr. Morloy ha pronunciado un discurso en Jorfar, censurando la política de Mr. Chamberlain y dirigiendo rudos ataques á Cecil Rhodes.

Ha declarado que Inglaterra había

emprendido una campaña aventurada y peligrosa.

El general Warren

Dícese que en Londres se han recibido noticias del campamento de Spearman, comunicando que el general Warren se ha apoderado de la posición boer de Spion Kop.

Faltan detalles de la acción.

Ventajas de los ingleses

En Londres se han recibido telegramas en los que se dice que las fuerzas del general Warren han ocupado importantes posiciones, después de un rudo combate en el que resultó gravemente herido el general Wognate.

Añaden que es insostenible la situación en que han quedado los boers.

De Colesberg

Despachos de Rensburg dicen que se calcula en 6.000 los boers que atacan á Colesberg.

Las comunicaciones de los boers son muy difíciles, pues la artillería inglesa domina todos los pasos.

De Magersfontein

Asegúrase que la situación de los boers que se hallan en Magersfontein es insostenible á causa de la insalubridad del terreno.

CRÓNICA

—((: :))—

R. I. P. Ha fallecido en Barcelona la Excm. Sra. D.^a Isabel de León y de Ibarrola, viuda de Aiguavives, Marquesa de las Atalayuelas y de Guardia Real, Dama noble de la orden de María Luisa, emparentada con distinguidas familias de esta población, á las cuales damos nuestro sincero pésame.

—Siguen á la orden del día las hazañas *rateriles*. Ayer tarde según nos han contado, á una pobre mujer que salía del edificio de las Hermanitas de los Pobres, dos sujetos desconocidos le robaron unos cuantos reales que llevaba en el bolsillo. Esto pasa ya de castaño oscuro.

—Los senadores y diputados interesados en la cuestión olivarera, han aceptado una proposición de don Teodoro Gonzalez pidiendo que se eleven los derechos de importación de las materias oleaginosas.

—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición llamando para el día 8 de Febrero próximo, fecha en que habrán de concentrarse en las zonas, 6.000 reclutas, los cuales completarán las fuerzas de varios cuerpos.

Pídense para la zona 59 correspondiente á Barcelona, 64 reclutas; para la zona 60, 71; para la de Mataró, 82; para la de Gerona, 93; para la de Tarragona, 90; para la de Manresa, 87; para la de Villafranca, 83, y para la de Lérida, 140.

—En el próximo mes de Febrero marchará á Roma el reverendo padre Diego de Valencia, guardián del convento de cauchinos de Sevilla, llevando la causa de canonización del beato fray Diego José de Cádiz.

El insigne apóstol andaluz podrá figurar en el Santoral para el año venidero, juntamente con el taumaturgo catalán beato José Oriol.

—En Zaragoza se ha inaugurado el Instituto de fermentaciones que tiene por objeto el estudio de los fermentos en sus aplicaciones industriales.

Está dirigido por el doctor en Ciencias D. Antonio de Gregorio.

La instalación del establecimiento es acabadísima, especialmente del notable laboratorio de enología bacteriológica.

Zaragoza está de enhorabuena.

—Refiere el *Correo de los Estados Unidos* que la junta de instrucción pública de Chicago ha prohibido que en los libros de texto de las escuelas de primera enseñanza se emplee la frase de «madre patria» al hablar de Inglaterra.

Uno de los individuos de la junta se expresó en estos términos:

«Hora es ya de que las escuelas públicas de Chicago tengan libros de historia en los cuales se expongan claramente la rapacidad y la tiranía de Inglaterra.»

—Sabido es que el doctor Moliner ha fundado en Valencia un Sanatorio para tísicos y que con actividad trabaja para conseguir recursos que aseguren el sostenimiento del benéfico establecimiento.

Pero también conviene conocer algunas de las preguntas que dirige al doctor Moliner el periódico católico *La Libertad*, de Valencia.

«¿Es verdad—le dice—que en todo el Sanatorio ne se encuentra, ni grande ni chica, una imagen tan sólo, del Redentor ó de la Virgen?»

«¿Es verdad que ni á Misa los días festivos van la mayor parte de los tísicos?»

«¿Es cierto que se respira allí un ambiente socialista y que no ha muchos días se gritó públicamente: ¡Abajo los ricos!»

«Si no puede darnos una costestación á estas preguntas, tome nota de ellas en su cartera y vaya convenciéndose del porqué muchas personas que le pudieran ayudar, se abstienen.»

—El próximo Domingo, á las 10 y 1/2 y en el Palacio Episcopal, el Ilmo. Sr. Obispo, administrará el sacramento de la Confirmación.

—Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

NOTICIAS BREVES

Ha fallecido en Badajoz el reputado profesor de música D. Leopoldo Martín, quien durante diez y seis años dirigió la banda del cuerpo de alabarderos.

—En los almacenes que tiene en Avilés (Asturias) la Compañía Arrendataria de Tabacos, se ha cometido un robo de bastante consideración.

—Desde Londres se enviaron al Banco del Perú dos cajas conteniendo cada una 5.000 libras esterlinas en oro. Al llegar, vióse que una de las cajas estaba llena de sacos con perdigones.

—Según «El Heraldo de Mazarrón» son tantas las personas que fallecen en dicho pueblo, que no habiendo bastante sitio en el cementerio para enterrarlas, se queman los cadáveres. Se procederá á comprobar la certeza de la denuncia.

—A la madama Béjane, que regresaba á París desde Monte Carlo, le han destrozado por el camino los trajes que llevaba en los baules, y que valían muchísimo dinero. Los trajes pertenecían al empresario.

—Por cuatro votos contra uno, el Consejo de Marina de los Estados Unidos ha acordado desechar el submarino *Holland*, del cual se había hecho grandes elogios.

—El alcalde de Alicante señor barón de Petrés, hizo simular hace pocas noches que se había declarado un incendio, mandando tocar á fuego para comprobar la rapidez con que acudían los bomberos y se preparaba el material de extinción. La prueba dió excelente resultado.

—El niño Pepito Arrazola, de tres años y dos meses de edad, ha compuesto una *Marcha Militar*, dedicada á D. Alfonso XIII, y que fué presentada á éste en el día de su santo. Según los que la conocen, es original é inspirada.

—Los periódicos madrileños se quejan unánimemente del alumbrado público eléctrico recientemente inaugurado, encontrando que es muy deficiente.

—Una empresa particular de Granada está en tratos para conseguir que durante las fiestas del Corpus vayan á aquella capital varios moros á correr la pólvora.

—El general Martínez Campos, Presidente del Senado, en el discurso de rúbrica con ocasión del santo de D. Alfonso, dijo ante la Regente que «con motivo del aniversario del natalicio de Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII... ¡Vaya unos lapsus los de D. Arsenio!

—En La Línea un sujeto disparó varios tiros de revolver contra un compañero, y uno de ellos mató á una infeliz mujer, que deja cuatro hijos de corta edad.

—Nos alegramos de que D. Manuel Domingo y Manuel, director del «Diario de Tortosa», esté mejorado de la dolencia que sufre estos días.

—Parece que por ahora no se construirá el cimborrio de la Catedral de Barcelona, pues se ha desmontado el barracón que en la plaza de la Seo se había levantado para contener útiles y materiales de dicha obra.

—D. Ambrosio Tapia ha publicado en Barcelona un interesante libro titulado «Los suicidios en Cataluña y es general en toda España.»

—Ha fallecido en Barcelona el escribano de actuaciones del Juzgado del Parque, D. Francisco de Solá. Se ha encargado de dicha escribanía el habilitado de la misma D. José de Esteve.

—Se ha concedido la gran Cruz Roja del Mérito Naval á D. Carlos Delgado, hermano del actual capitán general de Cataluña.

—Ante la Comisión del Congreso que entiende en el asunto del proyecto de descanso dominical, algunos representantes del periodismo abogarán por que se establezca el reposo del día festivo de cada semana. Mejor sería el reposo completo de muchos periodistas, para bien del público.

—En Santoña, al descargar en una tienda una caja de cartuchos Remington, explotó causando graves heridas á un artillero y al dueño de la tienda. La casa quedó casi destruida.

—Se ha aplazado en el Senado la continuación del debate planteado por el Sr. Dávila, acerca de la pastoral del Sr. Obispo de Barcelona.

—El gremio de almacenistas de vidrio de Barcelona ha acordado cerrar sus establecimientos todos los días festivos, á partir del 1.º de Febrero.

—Son muchas las personas y sociedades que han informado ante el Fomento del Trabajo Nacional, respecto del proyecto de reglamentación del trabajo de las mujeres y de los niños.

—Ya se ha verificado el lance de honor (j) entre Fernandez Arias y Blasco Ibáñez. Este ha resultado herido en un muslo. La herida es leve: no le impedirá por mucho tiempo el escribir.—¿Las autoridades? Bien, gracias.

—Ha fallecido la duquesa Adelaida de Holstein, madre del emperador de Alemania.

—En Madrid ha fallecido el senador D. Santiago Angulo.

—En el Congreso se reunieron ayer los diputados á quienes interesa el cultivo del tabaco. Se convino en que se recabara de todos los políticos el apoyo para el libre cultivo de aquella planta.

—El general Jaramillo participa que ha salido de Manila para la Península el vapor «Isla de Panay», conduciendo 14 jefes, 55 oficiales y 819 individuos de tropa.

—En el Congreso se aprobó ayer el presupuesto del Ministerio de la Guerra, después de un debate en que intervinieron los señores Azañaga, Cobián, Portuondo y Lopez Dominguez.

—Los diarios católicos y monárquicos de Francia truenan contra la sentencia recaída en el asunto de los Padres Asuncionistas.

—El «Centre Nacional Catalá» ha publicado una extensa circular exponiendo al objeto de la nueva asociación, que es el de procurar que se rectifique la organización y funcionamiento del Estado español. Una friolera.

—Ha calmado el fuerte y molesto viento de ayer. La temperatura continúa relativamente elevada; el sol caldea como en verano.

—Ha llegado al puerto de Tarragona la barca del *hou* cuyo paradero se ignoraba hace días.

—Dice un periódico que una farmacia de Barcelona ha despachado en un solo día 630 recetas. Muchas recetas nos parecen.

Últimas noticias

Londres, 25.

Ansiedad en Londres

No es fácil descubrir la ansiedad inmensa que ha reinado en Londres durante todo el día de ayer, especialmente por la noche, aguardándose con impaciencia febril los telegramas del general Buller, acerca del anunciado ataque de Spionkop, donde tienen sus posiciones los boers.

Londres entero ha pasado la noche en la calle como en los momentos de una gran crisis nacional, agrupándose todo el mundo alrededor del War Office.

La respuesta de este departamento era siempre la misma: no se había recibido allí noticia alguna.

Este silencio producía mala impresión, dando pie á que circularan multitud de rumores pesimistas.

El más persistente era que el general Buller había sido derrotado perdiendo 4.000 hombres y 20 cañones.

Despacho de Buller

Por fin se ha publicado el telegrama oficial anunciando la toma de Spionkop por el general Warren.

Dice así: «Las tropas del general Warren ocuparon la noche pasada las alturas de Spionkop, sorprendiendo á la corta guarnición que allí había y que ha huído ante la presencia de nuestras tropas.

Hemos ocupado á Spionkop durante todo el día 24, aunque hemos tenido que sufrir violentos ataques de la artillería enemiga, cuyo fuego era muy desagradable para nuestras tropas.

Temo que nuestras pérdidas hayan sido muy considerables.

El general Wogate está gravemente herido.

El general Warren juzga que ha conseguido hacer insostenibles las posiciones que ahora ocupan los boers».

Impresión en Londres

Los términos oscuros en que está redactado este despacho no han calmado la ansiedad del público.

En primer lugar ha causado extrañeza que las fuerzas enemigas que ocupaban tan formidables posiciones fuesen tan escasas y se hayan dejado sorprender sabiendo la proximidad de los ingleses.

En segundo lugar todo el mundo se pregunta qué significa haber ocupado á Spionkop durante todo el día. ¿Es que se ha vuelto á perder?

El anuncio de que las bajas debían ser considerables ha contribuido á aumentar la ansiedad y afán con que se esperan noticias aclaratorias.

El asunto del día lo constituye la toma de Spionkop.

El despacho oficial ha calmado en cierto modo la tensión del público, pero no del todo satisfactoriamente.

Se advierte ahora claramente que será necesario despistar paso á paso el terreno de los boers.

Probablemente se retirarán de ésta á otra línea de defensas que fortificarán y despistarán nuevamente.

Un prisionero boer declara que para llegar á Ladysmit tardarán las tro-

pas inglesas tres meses y perderán éstas muchas, muchísimas vidas.

Consejos de una comadrona á las madres

Nuestro deseo es exponer á las madres y nodrizas la manera más eficaz de enriquecer su leche, la cual forma el único alimento de los tiernos seres que amamantan. Cuán importante es que la leche sea de buena calidad, cosa es que se le alcanza á toda madre, pero no todas conocen el medio de asegurar que la leche sea buena. Ocupémonos por un momento de la experiencia de una comadrona de fama, autorizada por la Facultad de Medicina de Barcelona, para que las madres y nodrizas tomen de ella una lección práctica. Esta comadrona ha expuesto generosamente lo siguiente:

Doña Juana Beauclair, comadrona francesa, autorizada con título Real por la Facultad de Medicina de Barcelona:

CERTIFICADO: Que he tenido ocasión de ensayar en las señoras que lactan sus hijos, y aun en las nodrizas, el uso de la Emulsión Scott para el mejoramiento de su leche y, por lo mismo, la perfecta nutrición del infante. En todas ocasiones me he felicitado de haberla recomendado, porque siempre el éxito ha sido satisfactorio.

Y para que conste, libro el presente certificado en Barcelona, 1.º de Enero de 1898. JEANNE BEAUCLAIR. Ronda Universidad, 7, 1.º

¡La Emulsión Scott! Este es el secreto para tener buena leche. Si la madre ó nodriza toma esta célebre preparación, encontrará que no solamente la criatura estará mejorada, sino que ella misma recibirá fuerza de las propiedades nutritivas de este maravilloso reconstituyente. La Emulsión Scott es el aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, convertido en una composición grata al paladar y de fácil digestión. Los médicos recomiendan la Emulsión Scott y las comadronas interponen su influencia para hacer conocer este gran remedio á familias que tengan hijos. Durante el período del crecimiento, la Emulsión Scott es esencial para combatir la pobreza de la sangre y decaimiento, pues produce carnes, fortalece los huesos y da vitalidad al organismo.



Juana Beauclair

ADMINISTRACIÓN

Conforme al aviso que últimamente hemos publicado, se ha suspendido el envío del periódico á aquellos suscriptores que se hallan en desahucio por más de 6 meses, pues así aligeraremos en parte las cargas que pesan sobre esta Administración.

A los deudores se les girará letra por el medio que creamos más prudente y económico.

TIENDA del FERRO CARRIL

—Cerrado los días festivos—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hac un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Merinos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinás, anascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Laneria, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

—Cerrado los días festivos—

Imprenta de «El Estandarte Católico»

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos, interesante a los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse a los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa



DISPONIBLE

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones a todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión a precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.